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WILLKOMMEN!
Meine Arbeit der letzten fünf Jahre
orientierte sich an den drei Säulen
des Volt-Wahlprogramms 2019
(Reform der EU, eine gerechtere
Gesellschaft und ein wirtschafts-
starkes Europa).

Die Gesetze oder Aktivitäten, die ich
auf den folgenden Seiten aufgeführt
habe, habe ich für meine Fraktion
ausgehandelt oder selbst initiiert.
All das habe ich nur dank der harten
Arbeit meines Teams erreicht. Mein
größter persönlicher Erfolg ist es,
das beste Team aller Zeiten
zusammengebracht zu haben.
Danke an Rina, Kamilla, Cova,
Joachim und Johannes!

Viel Spaß beim Lesen! Wenn Du
meiner Arbeit weiter folgen
möchtest, findest Du hier mehr
Informationen: Website
(Newsletter), LinkedIn, Instagram,  
Twitter.

http://damianboeselager.org/
https://www.linkedin.com/in/damian-boeselager-6a5bb98b/
https://www.instagram.com/damian.boeselager/
https://twitter.com/d_boeselager


1. REFORM DER EU



EU WAHLRECHT

Wir haben das geltende EU-Wahlrecht komplett
überarbeitet. Neben einer Zweitstimme für
europäische Parteien und Bewegungen habe ich
das Wahlrecht für 16-Jährige und das passive
Wahlrecht für alle Europäer*innen ab 18 Jahren
eingebracht. Dies war zuvor in Ländern wie
Belgien, Irland, Rumänien, Griechenland und
vielen anderen nicht der Fall. Parallel dazu habe
ich eine Online-Kampagne, #ivoteurope,
gestartet, um über die europäische Demokratie
zu informieren. Das Wahlgesetz muss noch von
den 27 zuständigen Minister*innen endgültig
beschlossen werden, bevor es von allen
nationalen Parlamenten ratifiziert werden kann.

2
WAHLRECHT FÜR MOBILE EU-
BÜRGER*INNEN
Als Hauptverhandlungsführer für dieses Gesetz
habe ich dafür gesorgt, dass alle im EU-Ausland
lebenden EU-Bürger*innen sowohl bei Europa-
als auch bei den Kommunalwahlen besseren
Zugang zu Wahlen bekommen. Außerdem haben
wir erste Schritte unternommen, diese Wahlen zu
europäisieren.

43
ABSCHAFFUNG DES VETOS

Dank meiner Bemühungen während der
Konferenz zur Zukunft Europas wird im
Abschlussbericht nun eindeutig die
Abschaffung des Einstimmigkeitsprinzips im
Rat gefordert. Viele Bürger*innen hatten dies
während der Konferenz gefordert. Außerdem
setze ich mich im Rahmen der #noVeto-
Kampagne für die Abschaffung des Vetos im
Rat der EU ein.

SPRECHER DER FRAKTION

Ich koordiniere die Fraktion im Europäischen
Parlament bei allen Entscheidungen im
Ausschuss für konstitutionelle Fragen (AFCO),
der Verteilung von Rechtsakten, der
Organisation des Ausschusses und unseren
Kommunikationskampagnen.
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REFORM DER EU
Mit JOACHIM WILCKE

Ausschuss für konstitutionelle Fragen



Meine Mission volt ins spiel bringen
Seit dem Tag meines Amtsantritts habe ich
die paneuropäische und lösungsorientierte
Arbeitsweise von Volt direkt auf meine Arbeit
im Europäischen Parlament übertragen.

Für unsere parlamentarische Arbeit bedeutete
dies:

Hypothesenorientierte Gesetzgebung

Team-Brainstormings zur Strategie-
findung und Vorbereitung von Positionen
des Büros

Frühzeitige und gründliche Vorbereitung
unserer wichtigsten Dossiers, sodass wir
versuchen, das am besten vorbereitete
Verhandlungsteam im Saal zu sein

Frühzeitige Kontaktaufnahme mit
Vertreter*innen der Mitgliedstaaten in
allen unseren Politikbereichen

Aufbau eines Netzwerks von Volt-
internen Expert*innen

Aufbau eines Netzwerks von
Expert*innen aus Wissenschaft,
Wirtschaft und CSOs/NGOs

Entwicklung begleitender
Kommunikations- und Engagement-
Kampagnen on- und offline

Um unsere eigenen Erwartungen zu erfüllen
und Volt so weit wie möglich in die Arbeit
einzubeziehen, bedeutete dies:

Wöchentliche politische Telefonate mit
nationalen Mandatsträger*innen, dem
europäischen Vorstand und den
Kommunikationsteams, um
Kommunikation und politische
Positionierung zu koordinieren

Zweimonatliche Telefonate mit allen
Volt Europa-Chaptern zum Austausch
über politische Prioritäten und
Standpunkte

Wöchentlicher Austausch mit dem
Vorstand von Volt Deutschland und
dessen Kommunikationsteam

Organisation von Meet&Greets und
Townhalls in verschiedenen Volt-
Chaptern, um unsere Arbeit im
Europäischen Parlament zu erläutern.

WIR SCHAFFEN SCHRITT FÜR SCHRITT

EINE BESSERE EU

REFORM DER EU
Mit JOACHIM WILCKE



EINLEITUNG UND FÜHRUNG DES PARLA-
MENTARISCHEN REFORMPROZESSES
Mit Hilfe der Young Europeans habe ich einen im
Europaparlament internen Reformprozess
angestoßen. Dieser hat zu sog. Fokusgruppen
geführt, die die Verbesserung des Funktionieren,
der Debattenkultur, der Außenkommunikation und
Arbeit des Parlaments zum Ziel hatten. Ich saß
einer dieser Fokusgruppen vor. Das Resultat der
Diskussionen führte zu einer Reform der
Geschäftsordnung , die das Parlament für die neue
Legislaturperiode modernisieren wird. 

2

MODERNISIERUNG DES PARLAMENTS
Zusammen mit einer Gruppe junger, innovativer
Abgeordneter aus den pro-europäischen
politischen Familien haben wir eine Mehrheit
gebildet, um trotz einer zuvor getroffenen
Vereinbarung zur Abschaffung der Möglichkeiten
zur Telearbeit die positiven Veränderungen für
unsere parlamentarische Arbeit beizubehalten,
die die Pandemie für die verschiedenen
Arbeitsmöglichkeiten im EP mit sich gebracht
hat, einschließlich der Telearbeit für
Abgeordnete in Elternzeit oder im Krankheitsfall
sowie der Dringlichkeitssitzungen, um nur einige
Beispiele zu nennen.

43
UNTERSTÜTZUNG FÜR DIE UKRAINE
Von Beginn des Krieges in der Ukraine war es
mir wichtig, die Ukraine zu unterstützen, indem
wir uns in der Union für ein Öl- und Gasembargo
gegen Russland einsetzten. Ich bin zu den
ukrainischen Feiertagen nach Kiew gereist und
setze mich nun für Sanktionen gegen russische
Parteimitglieder und für Euler-Hermes-Kredite
sowie Waffenlieferungen ein. Außerdem helfe
ich bei den Gesprächen über den ukrainischen
EU-Beitritt.

YOUNG EUROPEANS

Im Parlament habe ich gleich zu Beginn meiner
Amtszeit eine Gruppe von Gleichgesinnten
gebildet, um das Parlament von innen heraus zu
verbessern. Dies hat gut funktioniert und führte
nicht nur zur Bildung einer parteiübergreifenden
Gruppe von Gleichgesinnten, sondern auch zu
Veränderungen im parlamentarischen Alltag mit
Hilfe der Parlamentspräsident*innen Sassoli♰
und Metsola.
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ARBEIT

unsere nicht-legislative



2. EIN WIRTSCHAFTSSTARKES EUROPA



Corona
Wiederaufbaufonds

RePower EU

Parlamentshaushalt
2021/2022

GESETZ
Größtes EU-
Programm aller
Zeiten (672,5 Mrd. €)

Verhandlungsführer
für den Haushalt des
Parlaments

DETAILS
Sicherstellung der
wirtschaftlichen Erholung
nach der Pandemie
Umwelt- und Rechts-
staatlichkeitskontrollen

Reaktion auf die Energie-
knappheit und Erreichen
der Energieunabhängigkeit
von Russland

Förderung der
Nachhaltigkeit durch
Digitalisierung

ERGEBNIS

CORONA WIEDERAUFBAUFONDS

Als Gruppensprecher und Verhandlungsführer bin
ich der erste Ansprechpartner für den
Wiederaufbaufonds - mit € 672,5 Milliarden das
größte EU-Programm aller Zeiten! In den
Verhandlungen mitten in der Pandemie habe ich
dafür gesorgt, dass Investitionen in Gas und Öl
durch die Einführung eines Umweltchecks und die
Festlegung einer Liste von über 100 nachhaltigen,
förderfähigen Investitionsprojekten erschwert
werden. Außerdem koordiniere ich die Gruppe,
beispielsweise bei der Entscheidung über das
Einfrieren von Mitteln für Polen und Ungarn aufgrund
mangelnder Rechtsstaatlichkeit und hoher
Korruption.

Mit johannes jaenicke
REPOWER EU

RePower ist eine Anpassung des Corona-Fonds, um
auf Energieknappheit zu reagieren und
Energieunabhängigkeit von Russland zu erreichen.
Ich habe dafür gesorgt, dass Subventionen für
Investitionen in Öl aus dem Parlamentstext
gestrichen wurden. Ich habe Gasinvestitionen auf
kurzfristige Energiesicherheitsmaßnahmen
beschränkt (sie müssen vor Dezember 2024 in
Betrieb sein).

Plan zur schnellen
Unabhängigkeit von russischen
fossilen Brennstoffen

EIN WIRTSCHAFTSSTARKES EUROPA



Parlamentshaushalt 2021 und 2022

Für das Haushaltsjahr 2022 war ich
Verhandlungsführer für den Haushalt des
Parlaments und anderer EU-Institutionen (EU-
Gerichtshof, Rechnungshof usw.) und wurde daher
in die Querelen um alle Haushalte einbezogen. Mein
Ziel war es, Nachhaltigkeit durch Digitalisierung zu
fördern.

Daten-Governance-Akt

In dieser Frage habe ich an der Regulierung der
Datenmärkte gearbeitet. Dank meiner
Änderungsvorschläge können Datenmarktplätze ihre
Preise und Konditionen nun nicht mehr von anderen,
separaten Angeboten abhängig machen.

DATENAKT

Wir haben eine Einigung beim Datenakt erzielt,
einem bahnbrechenden digitalen Gesetz über den
Zugang, die Nutzung und die Weitergabe von nicht-
personenbezogenen Daten, das ich entscheidend
mitgestalten konnte. Mein Ziel war es, eine
Regelung für die Weitergabe von Daten zu schaffen,
die auf Verträgen beruht und den Nutzer des
Produkts in den Mittelpunkt der
Entscheidungsfindung stellt. Wir haben die Rechte
und Möglichkeiten von Dateninhabern und Dritten
zur Nutzung und Weitergabe von IoT-Daten geklärt.
Dies kann echte EU-Innovationen vorantreiben:
liquide, effiziente und faire Datenmärkte für nicht-
personenbezogene Daten, auf denen Eigentümer von
Produkten, aber auch Hersteller und Dienstleister
Datensätze an andere Unternehmen, innovative
Start-ups oder Forscher*innen weitergeben,
verkaufen oder lizenzieren können, um Algorithmen
zu trainieren und neue Produkte oder
Dienstleistungen anzubieten.

EIN WIRTSCHAFTSSTARKES EUROPA
Mit johannes jaenicke



3. EINE GERECHTERE GESELLSCHAFT



arbeitsmigration
DIE BLAUE KARTE
Die neue blaue Karte der EU ist ein
Einwanderungsvisum für hochqualifizierte
Fachkräfte. Sie ermöglicht es IT-Fachkräften, ohne
Abschluss nach Europa zu kommen, und erfordert
lediglich Berufserfahrung. Darüber hinaus erlaubt
das neue Gesetz Drittstaatsangehörigen, sich zu
Arbeitszwecken innerhalb der EU frei zu bewegen,
nachdem sie sich ein Jahr lang im ersten
Einreiseland aufgehalten haben. Durch unsere Arbeit
ist es uns gelungen, die blaue Karte für mehr
Fachkräfte zugänglich zu machen, indem wir den
Verwaltungsaufwand und die Gehaltsschwellen
verringert, bessere Bedingungen für
Familienangehörige eingeführt und die Freizügigkeit
innerhalb der EU gewährleistet haben.

mit kamilla solieva
LANGZEITAUFENTHALTSSTATUS
Ich bin Verhandlungsführer für den
Langzeitaufenthaltsstatus. Die Verhandlungen mit den
EU-Innenminister*innen stehen kurz vor dem Schluss,
und unser Ziel ist es, diesen Status zu einem wirklich
europäischen Status zu machen. Am Ende sollen
internationale Fachkräfte, die über einen längeren
Zeitraum in einem bestimmten EU-Staat gelebt haben,
überall in der EU arbeiten und leben können.

EU TALENT POOL
Als Ergebnis meines Vorschlags hat die Europäische
Kommission den EU-Talentpool geschaffen. Die
Plattform wird einen Pool internationaler Fachkräfte
aufbauen, die ihr Interesse an einer Stelle in Europa
äußern können, und kann dabei helfen, sie mit EU-
Unternehmen zusammenzubringen, bei denen
Arbeitsbedarf besteht. Für mich ist dies ein wichtiger
Schritt in Richtung eines effektiven Migrationssystems.

EINE GERECHTERE GESELLSCHAFT



asyl
Ich habe den Standpunkt der Parlamentsfraktion
zur Arbeitsmigration verfasst, um die Vision
festzulegen, wie Europa talentierte und
qualifizierte Menschen anziehen und halten kann.

Gemeinsam mit Unternehmern habe ich die
Kampagne openemployers.eu ins Leben gerufen,
um Druck auf EU-Regierungen auszuüben, damit
sie mutiger werden und offenere Positionen zur
Arbeitsmigration annehmen, auch durch die
Unterstützung von Mobilitätsinitiativen.

EINE GERECHTERE GESELLSCHAFT
mit kamilla solieva

In den Verhandlungen zur EU-Asylagentur habe ich
das Mandat der Europäischen Asylagentur
erweitern können. Dies ist ein wichtiger Schritt zu
einem funktionierenden europäischen Asylsystem.
Es ist das einzige Asylgesetz, das seit vielen
Jahren in der EU verabschiedet wurde. Nach
meinem Besuch auf den griechischen Inseln habe
ich mich für einen Überwachungsmechanismus
eingesetzt, der sicherstellt, dass sich die Länder an
die EU-Vorschriften halten.

Die Asyldebatte ist leider sehr negativ, weshalb ich
eine Karte des großen Willkommenspotenzials
erstellt habe, das wir in Europa haben. Auf der
Website Europewelcomes.org kann man auf einen
Blick sehen, dass Tausende von Städten und
Gemeinden sich zu "sicheren Zufluchtsorten"
erklärt haben und Flüchtlinge aufnehmen wollen
oder bereits aufgenommen haben.

Ich habe den Europäischen Krisenmechanismus,
mitverhandelt mit dem Ziel, EU-Ländern in
Krisenzeiten zu helfen (z. B. 2015 mit Syrer*innen
und 2022 mit Ukrainer*innen). Meine Priorität war
ein verbindlicher Umsiedlungsmechanismus, der
Asylsuchende automatisch Ländern zuweist, zu
denen sie gute Beziehungen haben, z. B. familiäre
Bindungen und Sprachkenntnisse. Meine zweite
Priorität war die Schaffung eines EU-Primärstatus,
der Menschen, die gute Chancen haben, am Ende
den Flüchtlingsstatus zu erhalten, wie z. B.
Ukrainer*innen, diesen automatisch gewähren
würde.

arbeitsmigration

http://europewelcomes.org/


4. UNTERSTÜTZUNG FÜR DIE UKRAINE



unsere unterstützung Der wiederaufbau
Ich habe die Ukraine im Sommer 2022 und 2023
besucht und mit eigenen Augen den absoluten
Horror und die Verwüstung gesehen, die die
russische Invasion in Orten wie Kyiv, Bucha oder
Irpin angerichtet hat.

Seitdem gehöre ich zu den führenden
Befürworter*innen der Ukraine im Europäischen
Parlament, die sich für eine nachhaltige
wirtschaftliche Unterstützung der Ukraine
einsetzen. Mein Team und ich haben schon sehr
früh für das Konzept der Kriegsversicherungen
geworben, ein richtungsweisender Schritt, der von
der internationalen Gemeinschaft auf der
Londoner Unterstützerkonferenz im Juni 2023
aufgegriffen wurde.

Wir haben auch eine Isolierung Russlands durch
eine Begrenzung der Öl- und Gasimporte gefordert
und einen EU-Einheitsfonds vorgeschlagen, um
die finanzielle Solidarität in Europa zu fördern und
die Kosten des Krieges zu tragen. Mit meiner
Beraterin Kamilla, die für Migration und Asyl
zuständig ist, haben wir darauf gedrängt, einen
vorübergehenden Schutzstatus für ukrainische
Flüchtlinge einzuführen.

Von Anfang an habe ich mich nicht nur für eine
starke europäische Unterstützung der
ukrainischen Wiederaufbaubemühungen
eingesetzt, sondern auch für die Verwirklichung
der europäischen Integrationsperspektive des
Landes. IST EUROPA

DIE UKRAINE

Seit Juli 2023 bin ich einer der
Verhandlungsführer*innen im Parlament für
die Ukraine-Fazilität in Höhe von 50 Mrd. EUR,
die eine stabile Finanzierung für die Ukraine
für den Zeitraum 2024-2027 vorsieht. Dieser
Fonds ist die wichtigste europäische Säule für
den Wiederaufbau des Landes, sowohl durch
öffentliche Mittel als auch durch private
Kredite internationaler Finanzinstitutionen.

Wir haben erreicht, dass diese Mittel
bedarfsgerecht und demokratisch unter
Einbeziehung des ukrainischen Parlaments
verteilt werden. Außerdem haben wir Regeln
verankert, die die EU und alle anderen
Akteur*innen vor Ort in der Ukraine
mobilisieren, um Vetternwirtschaft,
Korruption und die Konzentration von Geldern
auf Oligarchen und ihre Geschäftsimperien zu
bekämpfen. Des Weiteren haben wir es
geschafft, dass Start-ups und KMUs von fast
€ 2 Mrd. der Mittel profitieren werden.

UNTERSTÜTZUNG FÜR DIE UKRAINE
Mit Kamilla & jOhannes



Meine Arbeit im Europäischen Parlament ist noch nicht beendet - von jetzt an und bis zu den
Europawahlen im Juni haben mein Team und ich noch viele Dinge zu tun. Und obwohl ich sehr
stolz auf all das bin, was wir bisher erreicht haben, bin ich zuversichtlich, dass wir in Zukunft
noch viel mehr  erreichen können.

Gemeinsam haben wir Gesetze gestaltet, die sich direkt auf das Leben vieler Menschen
auswirken. Unsere Arbeit hat sich an unseren paneuropäischen, pragmatischen und
progressiven Volt-Prinzipien orientiert und nachhaltig das Europaparlament verbessert.

All das war nur möglich, weil Ihr mir Euer Vertrauen geschenkt habt. Mein Team und ich tun
jeden Tag unser Bestes, um diesem Vertrauen gerecht zu werden, und werden dies auch
weiterhin tun.

Euer Damian

DANKE!

Was kommt als nächstes?


